

2^{ème} Journée du Nouvel Arrivant

Le samedi 4 avril, les agriculteurs seront les producteurs du bien-vivre en milieu rural : ils accueillent à la ferme les nouveaux arrivants pour leur faire découvrir la réalité du monde agricole gersois. Comme en 2008, «Mieux se connaître pour mieux vivre ensemble» reste le fil conducteur de l'action. Cette année, de plus, l'accent sera mis sur la thématique «économies d'énergie, protection de l'environnement». La journée du nouvel arrivant est un moment privilégié pour mettre en avant le rôle important que peuvent jouer les agriculteurs dans la vie à la campagne et les bonnes actions spontanées comme l'entraide et la solidarité liées aux conséquences de la tempête «Klaus» de janvier dernier.

Un sens de l'accueil confirmé

Fort du succès du lancement de la Charte et de la Journée du Nouvel Arrivant en 2008, l'opération séduction des agriculteurs gersois se renouvelle en 2009. 22 nouvelles fermes vont accueillir les nouvelles populations du monde rural ce samedi 4 avril. Cette opération - journée de dialogue permet de sensibiliser à la fois le consommateur de produits agricoles, mais aussi l'utilisateur de l'espace rural. Tous les

acteurs du monde rural et notamment les maires se mobilisent pour inviter les nouveaux arrivants à participer. Cette démarche est un pas de plus vers le développement de bonnes relations entre acteurs et résidents de la campagne. Ce «parrainage» s'annonce bien et l'organisation espère autant de participants qu'en 2008. Les «néoruraux» deviendront alors les nouveaux porte-parole du monde agricole.

Les agriculteurs responsables

Les agriculteurs témoignent par leurs pratiques d'une forte mobilisation dans le partage du milieu rural. Ils ont su naturellement se rendre utiles lors de la tempête «Klaus». Un réseau de solidarité et d'entraide s'est rapidement et spontanément mis en place au sein du monde agricole, notamment pour dégager les routes afin de rétablir au plus vite l'électricité et le transport. Le rôle de l'agriculteur dans la vie à la campagne a été

concret grâce à leurs tronçonneuses et tracteurs.

En janvier dernier, six journées de formation à la communication ont été réalisées pour accompagner les agriculteurs dans la présentation de leur exploitation. La structuration de leur discours, les points forts et faibles, les points d'amélioration vis-à-vis de la gestion énergétique ou environnementale ... sont autant de sujets que les agriculteurs vont présenter au public.

Une thématique 2009 en plus : économies d'énergie et protection de l'environnement

La thématique des «économies d'énergie et protection de l'environnement» sera mis en avant par les agriculteurs présents sur les fermes accueillies. En effet, de nombreuses actions en faveur de cette thématique sont développées par les agriculteurs. La majorité des fermes qui accueillent, a bénéficié d'un diagnostic énergétique réalisé par la Chambre d'Agriculture. Ce bilan énergétique permet d'identifier et de cerner les points sur lesquels il est plus opportun d'agir pour réduire sa consommation d'énergie et par conséquent d'améliorer l'efficacité énergétique de l'exploitation. Hasard du calendrier, la Journée du Nouvel Arrivant se tient pendant la semaine du Développement Durable.

Les exemples concrets qui seront présentés sont variés. Il y a :

- le système de récupération et de traitement d'eau de pluie pour nourrir les vaches laitières de M. Broqua à Beaumarchés,
- le compostage du fumier sur la ferme de la Patte d'Oie à St Michel ou chez M et Mme Piraube à Vergoignan,

- les panneaux solaires pour l'eau chaude de la fromagerie chez Laurent Savary à Ornézan ou pour un usage personnel chez M Sarran à Lectoure par exemple,

- la technique de non labour, semi-direct et d'utilisation de matériel précis comme un pulvérisateur avec débit proportionnel à l'avancement (DPA) chez M. Altariba à Caillavet,
- la certification Agriculture Raisonnée de la ferme de M^{me} Read Delteil à Monferran Savès et les frères Gessler au Domaine de Joÿ à Panjas.
- les actions de l'Association Arbres et Paysages 32 qui sera présente chez M. Saint-Pé à Lavardens,
- la démarche Excellence Gers à travers quatre fermes qualifiées et deux en cours de qualification.

En rajoutant les quelques CTE réalisés, les projets photovoltaïques, les points réglementaires autour des bandes enherbées ou du traitement des déchets avec l'opération OCA-BIDON, les agriculteurs auront matière à présenter et à intéresser le public sensible à ces problématiques.

Infos pratiques

Date : Samedi 4 avril 2009 - Heure : de 11 h à 15 h

Lieux d'accueil : 22 fermes du département (cf. carte et liste)

Programme sur toutes les fermes :

- accueil et remise de la charte aux nouveaux arrivants,
- visite de la ferme avec la présentation de l'activité agricole par un agriculteur et découverte des ac-

tions en faveur de la protection de l'environnement et des économies d'énergie,

- partage d'un buffet campagnard offert par la Chambre d'Agriculture du Gers,
- animations et jeux pour petits et grands pour faciliter la connaissance des productions végétales et animales.

Renseignements et inscriptions (repas) : 05 62 61 77 77 ou nouvelarrivant@gers-agriculture.org



De gauche à droite : MM. Glaria, Crédit Agricole, Cartier, Chambre d'Agriculture du Gers, Rocchi, Groupama, Lenaerts, JA, Chambert, FDSEA.

SAMEDI 4 AVRIL : Les agriculteurs vous invitent à la ferme



Liste des fermes d'accueil par canton

(suivre le fléchage depuis le village, accueil à partir de 11 h) :

- | | | |
|---|---|---|
| 1. MM. Patrice et Stéphane Minguet, «Saint Jean» à St Pierre d'Aubiez | 8. MM. Hervé Letertre et Olivier Trébosc «Les Pariagues» à Marsan | 15. M. Gaston Fave «Mestruc» à Sempesserre |
| 2. M. Jean Paul Saint Pé «Encapette» à Lavardens | 9. M. Eric Sarran «L'Estalon» à Lectoure | 16. M. Laurent Pérélade «Petit Hill» à Bassoues |
| 3. M. Laurent Savary «Le Hourcot» à Ornézan | 10. M ^{me} Josiane Read Delteil «Au Capitan» à Monferran Savès | 17. M. Sylvain Aubry «Meilhan» à Larroque/l'Osse |
| 4. MM. Roland et Olivier Gessler «Domaine de Joÿ» à Panjas | 11. M. Marc Lacaze «Le Marcadet» à Monblanc | 18. M. Roger Piraube «Lucen» à Vergoignan |
| 5. M. Pascal Thomas «Le Parc» à Mansempuy | 12. M. Gérard Broqua «Domaine de la Rose» à Beaumarchés | 19. M. Jérôme Bosc «Jouan la Horgue Bas» à L'Isle Bouzon |
| 6. M ^{me} Laurence Dèche «Château de Millet» à Eauze | 13. MM. Laurent et Philippe Caubet «Village» à Panassac | 20. M. Jean Louis Borca «L'Escalet» à St Elix d'Astarac |
| 7. M. Philippe Sénat «A Dabrin» à Préchac | 14. MM. Pierre et Philippe Pérès «La patte d'oie» à Saint Michel | 21. M. Patrice Ballerini «Lechor les Frênes» à Ayguetinte |
| | | 22. M. Laurent Altariba «La carrière» à Caillavet. |



Partenaires engagés collectivement

Une conférence de presse a permis aux présidents de la Chambre d'Agriculture, de la FDSEA et des JA de présenter la nouvelle opération «Journée du Nouvel Arrivant».

Les partenaires, à savoir la Coopération Céréalière-FCCA, le Crédit Agricole Pyrénées-Gascogne et Groupama étaient également présents et ont exposé les raisons de leur soutien.

Le lancement officiel en 2008 a été marqué par la signature d'un acte d'engagement par de nombreux partenaires : Chambre d'Agriculture du GERS, FDSEA 32, JA 32, Préfecture du GERS, Conseil Général du GERS, Association des maires du GERS, Chambre de Commerce et d'Industrie 32, Chambre de Mé-

tiers 32, Crédit Agricole Pyrénées Gascogne, FCCA, GROUPAMA, Chambre Interdépartementale des Notaires, SAFER, Accueil des Villes Françaises – AUCH.

Extrait de l'acte d'engagement «d'Accueil des Nouveaux Arrivants dans le Gers - Mieux se connaître pour mieux vivre ensemble», signé le 5 avril 2008 sur la ferme à Le-boulin :

- Nous adhérons au principe et soutenons le projet de «charte et journée du nouvel arrivant», marque de cordialité et de convivialité à la vie de nos campagnes.

- Nous nous engageons à informer les nouveaux arrivants du contenu de cette charte et de la démarche mise en œuvre en vue de leur accueil.

- Nous travaillons ensemble pour une meilleure compréhension et un respect mutuel entre agriculteurs et habitants du monde rural.

- Nous nous efforçons par respect réciproque et un dialogue quotidien, à créer une ambiance favorable à l'épanouissement de chacun et à la valorisation de l'activité agricole.

- Tous les partenaires signataires partagent cette initiative d'ouverture et d'accueil et reconfirmeront leur engagement par leur présence le samedi 4 avril.

Le Domaine de Joy recevra les partenaires de cette journée. Ils planteront un chêne en signe de solidarité envers les sinistres de la tempête Klaus.